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Pour faciliter la lecture des procès-verbaux, l’usage, du masculin a été employé. 
 
 

AGEMIIUM-49-0 OUVERTURE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION. 
 
Le Président, Émile souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil d’Administration présents. 
 
Le Président propose l’ouverture du premier conseil d’administration. 
Alexia appuie. 
 
D’ailleurs, Mattheus souhaite se déclarer comme observateur avec droit de parole. Il clarifie 
également qu’il participe du fait qu’il était autrefois membre du CA. 
Cette requête est également appuyée par Alexia. 
 

Que la séance soit ouverte. 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
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AGEMIIUM-49-1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR. 
 
Le Président propose l’adoption de l’ordre du jour. 
La proposition d’adoption de l’ordre du jour est appuyée par Jin. 
 
 

Ordre du jour 
 

1. Adoption de l’Ordre du Jour 
2. Affaires découlantes 
3. Rencontres avec la FAÉCUM 
4. Élections pour les postes vacants 
5. Trésoreries 

a. Présentation du budget pour le mandat 23-24 
6. Affaires Académiques 

a. Premier Cycle 
b. Cycle Supérieur 

7. Externes 
8. Événementiel 

a. Retours des événements de la rentrée (BBQ) 
b. Activités à venir 

9. Communication 
a. Mise à jour du site internet 
b. Hoodies 

i. Débuter les démarches 
ii. Problème de réception en 2023 

10. Ressources 
a. Local de l’association 
b. Nouveautés 

11. Comités 
a. Tutorat 
b. Sport 
c. Finissants 
d. Psychologique 
e. Environnement 
f. Journée de la recherche 

12. Divers 
13. Clôture 
14. Développement personnel 

 

 
 Que l’ordre du jour du 49ème Conseil d’Administration soit adopté. 

La proposition est adoptée à l’unanimité́. 
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AGEMIIUM-49-2 AFFAIRES DÉCOULANTES. 
 
Mattheus informe le conseil qu’il s’est porté volontaire pour transmettre des courriels permettant de 
sensibiliser les étudiants au plagiat, à la demande du département. Il souligne également qu’il 
préparera un brouillon que les autres membres pourront modifier, le cas échéant. 
 
Le Président invite ensuite chacun des membres du Conseil d’Administration à se présenter, à tour 
de rôle, aux nouveaux élus. 
 
Alexia propose la clôture du deuxième point, ce qui est appuyé par Joelle. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 2 à l’unanimité. 
 
 

AGEMIIUM-49-3 RENCONTRES AVEC LA FAÉCUM. 
 
Le Président mentionne qu’il serait intéressant pour les membres du conseil d’assister aux réunions 
de la FAÉCUM pour représenter l’association. De cette façon, un contre-rendu de ceux-ci pourra 
ensuite être soulevé lors des prochains conseils.  
 
Alexia clarifie qu’il faut s’assurer de s’inscrire sur leur groupe Facebook de la FAÉCUM, car il s’agit 
de la plateforme privilégiée, pour prendre connaissance des dates importantes des rencontres ou 
des formations qu’elle offre.  
 
Le Président a récemment envoyé un courriel à la FAÉCUM pour que tous soient avisés de ces 
communiqués. Toutefois, il précise que ces groupes ne s’appliquent pas aux secrétaires ni aux 
trésoriers. 
 
Benedicta propose la clôture du point 3, appuyé par Joelle. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 3 à l’unanimité. 
 
 

AGEMIIUM-49-4 ÉLECTIONS POUR LES POSTES VACANTS. 
 
Le Président souligne qu’il y a que deux postes vacants dans le Comité administratif :  

- Représentant du 1er cycle – Adjoint pour les étudiants de première année 
- Représentant du 1er cycle – Adjoint pour les étudiants de troisième année 

 
Il invite donc les membres présents à recruter d’autres étudiants, dans l’espoir de les combler. De 
plus, il suggère de déterminer une date à laquelle les élections auront lieu. 
 
Marie-Michelle propose de les réaliser vers la mi-novembre, tandis Alexia affirme qu’il serait 
préférable de les effectuer vers la fin du mois de novembre.  
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Le Président suggère de procéder aux élections pour les postes d’adjoints le 22 novembre 2023. 
Cependant, cette date est rejetée à l’unanimité par le conseil, en raison d’un conflit d’horaire. 
 
Mattheus souligne qu’il faudra sélectionner un président pour les élections. Il ajoute également que 
cette personne ne devrait pas être impliquée dans l’association, pour éviter tout conflit d’intérêts. 
Après réflexion, Joelle mentionne que Dylan Pigeon serait un excellent candidat pour réaliser cette 
tâche. Elle indique qu’elle fera part de son accord au conseil s’il est disponible. Marie-Michelle 
recommande même Erika Manna pour la présidence. 
 
Parallèlement, le Président explique que la FAÉCUM a organisé des grèves ou des mobilisations 
étudiantes auxquelles nous pourrions participer. Il apporte des précisions sur le fait qu’il faudra 
prévoir une Assemblée Générale d’Action Sociale pour que ces activités soient mises aux voix. 
Mattheus lui répond qu’il serait préférable de réaliser ce vote durant les élections. 
 
Alexia propose donc la clôture du point 4.  
La proposition est appuyée par Joelle et acceptée sans discussion par tous les membres. 
 
 

AGEMIIUM-49-5 TRÉSORERIES. 
 
Melvina, la trésorière, expose le budget provisoire pour le mandat de cette année, à savoir de 2023 
à 2034 : 
 
Elle fait ressortir que plus de 544 étudiants sont membres de l’AGÉMIIUM pour cette session 
d’automne. En revanche, il semble, selon ces dires, que ce nombre s’avère indéterminé pour les 
sessions d’hiver et d’été. 
 
Administration et services 
Un montant de 800 $ est réservé pour toutes les dépenses relatives au local de l’association : par 
exemple, l’approvisionnement en matériels, l’entretien et les rénovations, etc.  
 
Elle présente aussi le projet du café étudiant pour les étudiants du programme, et se questionne à 
savoir s’il éventuellement concrétiser. Melvina ajoute qu’un montant de 200 $ a été prévu à cet effet. 
Jin lui répond que le projet est en cours de préparation.  
 
Ensuite, elle affirme que près de 200 $ a été réservé pour les matériels de bureau et les jeux de 
société. 
 
Le budget pour les cotisations étudiantes s’élève à environ 17 000 $.  
Aucune somme pour les bourses ou les subventions n’a été présentée, car il est inconnu. 
 
Près de 12 800 $ sont accordés comme « coussin de sécurité » pour toutes les dépenses imprévues 
dans le budget prévisionnel. D’ailleurs, Benedicta s’interroge à savoir si ces dépenses importunes 
sont couvertes par l’association étudiante. Le Président acquiesce, en déclarant qu’il en prend même 
la responsabilité légale. 
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Melvina met en évidence les frais généraux suivants : 700 $ pour les réunions et les assemblées 
générales ; 95,40 $ pour les frais bancaires ; 40 $ au registre des entreprises ; 750 $ pour la 
plateforme de paiement Square. 
 
En ce qui concerne les formations, près de 250 $ sont destinés pour les actions et services (par 
exemple, l’achat d’alcool). Elle fait aussi remarquer qu’aucun membre actif de l’association ne détient 
pas une certification en secourisme. Conséquemment, Nabiha et Frédérique se proposent pour 
suivre des formations de secourisme en réanimation cardiaque (RCR), ainsi qu’auprès de la CNESST. 
 
Finalement, en cas d’extrême urgence, 1000 $ est destiné comme fonds de roulement.  
 
Événementiel 
 
Melvina mentionne qu’une marge d’erreur se retrouve dans cette portion du budget prévisionnel. 
C’est pourquoi elle a convenu de le surestimer en ajoutant 100 $ aux sous-catégories. Elle nous avise 
donc de prendre garde des dépassements de coûts pour les prochains événements. 
 
Les événements réguliers sont évalués à environ 3000 $. Ensuite, plus de 800 $ sont alloués pour 
organiser un party de fin de session. Elle estime aussi que 300 $ seront octroyés pour les deux apéros 
scientifiques. Enfin, elle conclut que 350 $ et 6700 $ sont prévus pour les colloques et les comités 
respectivement. 
 
Melvina avait prévu de réserver un montant pour modifier la charte. Le Président précise que le 
comité « Modification de la charte » n’est plus existant. En effet, la charte a été adoptée de manière 
définitive. De ce fait, il ne devrait plus figurer dans le budget. Les changements apportés à la charte 
auront désormais lieu durant les rencontres du CA.  
 
Mattheus apporte à notre attention qu’un nouveau comité de la recherche devrait être présent. Il 
affirme que la grande majorité des étudiants du Cycle supérieur participent à ces congrès de 
recherche. Toutefois, il mentionne que le coût de l’organisation de ces activités s’élève à 6000 $, 
voire 10 000 $, ce qui est très dispendieux. 
 
Sur ce même ordre d’idée, Alexia propose que des campagnes de financements ou des activités, tel 
que des tombolas pourrait être organisées pour recueillir des montants qui viseraient à financer les 
congrès de recherche.  
 
Le Président approuve cette suggestion, en ajoutant qu’une somme devrait être allouée pour la 
création de ce comité. Mattheus lui répond en recommandant un budget de 6000 $.  
 
Cette proposition par Jin est appuyée par Alexia. 
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Communication 
 
Melvina présente la dernière section du budget prévisionnel : 350 $ est accordé pour les 
communications virtuelles, dont le site internet de l’association étudiante. Les impressions 
publicitaires sont estimées à une centaine de dollars pour l’année. Puis, 4000 $ sont réservés pour 
les goodies.  
 
Elle soulève le fait qu’il semble y avoir un écart d’environ 2000 $. Elle affirme que les cas de vols qui 
ont lieu durant l’année ne peuvent aucunement expliquer son apparition dans le budget. Le 
Président lui répond que cette problématique avait été résolue la session dernière, mais qu’il ne s’en 
souvient plus. 
 
Le budget provisoire qui a été proposé par Melvina a été adopté à l’unanimité. 
 
De plus, elle s’interroge à savoir si Erika avait été communiquée pour la validation des transactions, 
ainsi que les remboursements de virements. Émile mentionne toutefois qu’il serait en mesure de 
réaliser ces tâches. Elle affirme qu’elle serait en mesure de remettre ces remboursements par 
chèque, car elle dispose présentement d’un chéquier.  
 
Melvina termine en disant qu’elle souhaiterait obtenir une carte de crédit au nom de l’association 
pour faciliter les transactions. Alexia suggère d’utiliser Apple Pay, pour qu’au moins deux autres 
personnes du CA puissent effectuer des paiements. Melvina lui répond qu’il serait donc pertinent 
d’acheter un iPhone peu coûteux, car cette fonctionnalité y est intégrée. Alexia lui répond en disant 
qu’elle approuve cette suggestion. 
 
 
Benedicta propose la clôture du point 5, ce qui est appuyé par Joelle. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 5 à l’unanimité. 
 
 

AGEMIIUM-49-6 AFFAIRES ACADÉMIQUES. 
 

a. Premier cycle 
 
Le Président demande à Koffi s’il désire présenter des points quelconques au nom des étudiants 
de première année. Koffi lui répond qu’il n’a pas été sollicité pour le moment. 
 
Alexia présente un cas aux membres du conseil : elle explique qu’un étudiant a porté à l’attention 
du Dr Maxime Raymond que Koffi avait transmis une information erronée, concernant la prise de 
résultats aux laboratoires, aux étudiants de première année. 
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Koffi rectifie l’intervention, en disant qu’il avait communiqué les instructions du coordonnateur de 
laboratoire tel qu’il l’avait demandé. Cependant, Frédérique lui répond qu’il se pourrait que son 
message ait porté à confusion. Alexia lui propose de consulter le conseil, au cas où il serait incertain 
de l’emploi des mots qu’il choisit pour ses annonces. Koffi approuve ses propos. 
 
Benedicta affirme que quelques étudiants par eux se plaignent de ne pas avoir la grille de correction 
pour les rapports de laboratoire. Frédérique lui répond qu’elle n’est disponible qu’après le dépôt 
des résultats sur StudiUM.  
 
De plus, Benedicta critique le guide de laboratoire : selon ses dires, les consignes et attentes des 
enseignants ne sont pas suffisamment explicites. Elle craint que les étudiants ne soient pas en mesure 
de se rattraper, puisque nombreux sont ceux qui ont de faibles résultats. Alexia lui répond qu’ils ont 
eu des formations et d’autres ressources pour les rédactions, et qu’il semble que cette nouvelle 
cohorte performe moins bien que les autres. 
 
Émile soulève une problématique concernant les ordinateurs dans les salles informations pour les 
examens. France Daigle proposait que les étudiants se partagent entre-deux les ordinateurs. Émile 
ajoute qu’il a refusé cette suggestion. 
 
Il indique que l’association a récemment ajouté dans sa charte qu’il n’est pas obligatoire pour les 
étudiants de télécharger la plateforme Safe Exam Browser, car elle contrevient à leurs vies privées. 
De plus, ce n’est pas tous les étudiants qu’ils ont des ordinateurs personnels.  
 
Émile et Alexia mentionnent qu’ils ont communiqué à la FAÉCUM pour qu’ils fassent de la pression 
au département. Alexia ajoute également qu’il y a un problème de programmation pour son projet 
de refonte des examens. Elle va demander les statistiques pour les examens intra, pour être en 
mesure de changer les questions des banques de questions. 
 
Koffi soulève un point : les étudiants de première année se plaignent que plusieurs cours offrent du 
matériel et des ressources (notes de cours) uniquement disponibles en anglais. Marie-Michelle 
précise que la matière disponible en anglais est seulement expliquée, et qu’elle se trouve en annexe 
dans les ressources du cours.  
 

b. Cycle supérieur 
 
William explique qu’il a créé un groupe Facebook concernant tous les congrès et autres informations 
pour la recherche. Il affirme qu’environ 20 personnes se sont inscrites. Il invite donc les membres qui 
poursuivent leurs études au cycle supérieur de s’inscrire. 
 
Melvina explique qu’une nouvelle étudiante en PhD venant de Chine a communiqué avec Jin pour 
se plaindre de son emploi : elle conteste les conditions de travail déplorables au laboratoire du 
professeur Dr Sven van Teeffelen. Cette jeune étudiante travaille des longues heures, voire une 
soixantaine d’heures, et se présente durant les fins de semaine. Toutefois, elle n’est pas bien 
rémunérée (8 $ de l’heure). 
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Melvina présente ce cas, car elle affirme que de nombreuses stagiaires déplorent l’attitude 
désagréable de Sven envers eux. William affirme qu’il est prêt à se charger du dossier dans 
l’immédiat. Il ajoute qu’il entrera en communication avec les étudiants concernés, le plus rapidement 
possible.  
 
Melvina affirme qu’ils doivent se présenter au bureau des étudiants gradués pour soumettre une 
plainte anonymisée. Cependant, elle fait ressortir que ce même professeur s’est déjà présenté dans 
ce bureau pour proférer des propos désobligeants. Mattheus précise que ce comportement est 
illégal. 
 
Alexia propose la clôture du point 6, ce qui est appuyé par Melissa. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 6 à l’unanimité. 
 
 

AGEMIIUM-49-7 EXTERNES. 
 
Le Président demande à Roudy s’il désire présenter des points quelconques. Roudy lui répond qu’il 
n’en a pas pour le moment. 
 
Le Président informe les membres du conseil qu’il y aura une réunion départementale le 15 octobre 
2023. Il précise que cette communication a été envoyée par courriel à certains d’entre nous, et qu’il 
faudrait transférer ce message à Roudy, car il est un externe. 
 
Benedicta propose la clôture du point 7, ce qui est appuyé par Alexia. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 7 à l’unanimité. 
 
 

AGEMIIUM-49-8 ÉVÉNEMENTIEL. 
 
Retours des événements de la rentrée (BBQ) 
 
Matthieu affirme que le déroulement du premier BBQ s’est avéré un succès. Cependant, il explique 
qu’il reconnaît que le deuxième BBQ n’a pas été bien organisé pour les raisons suivantes : 
 

1. La date à laquelle elle était organisée n’était pas bien choisie, car elle a été choisie après un 
laboratoire d’immunologie.  

2. Il manquait de la nourriture pour les participants. 
 
D’ailleurs, il déplore le comportement des étudiants en informatique qui avaient une mauvaise 
attitude envers les étudiants de microbiologie. En effet, ils n’ont pas fait preuve d’intégrité. Melissa 
appuie ce propos, en expliquant que certains d’entre eux avaient volé de la nourriture.  
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Matthieu affirme donc qu’à la lumière de cet échec, qu’il serait préférable que les activités de 
barbecue se déroule uniquement entre les étudiants de microbiologie et durant l’été. De cette 
manière, il y aurait davantage de participants. 
 
Joelle mentionne également qu’il y a eu des problématiques au niveau des paiements par pièce à la 
FAÉCUM 
 
Activités à venir 
Matthieu indique qu’il a organisé plusieurs activités avec les autres CVÉ : 
  
En premier lieu, un party d’Halloween se déroulera dans un club avec plusieurs étudiants d’autres 
associations étudiantes. Il précise que le coût du billet sera de 12 $, et que les consommations 
alcoolisées seront payantes. Cette décision a été convenue de concert avec d’autres représentants 
des autres associations. Il souhaiterait donc utiliser les profits pour le paiement des billets pour les 
rendre gratuites.  
 
En deuxième lieu, Joelle désire organiser d’autres soirées de jeux de société, car elles sont très 
appréciées des autres étudiants. Marie-Michelle affirme qu’après avoir effectué un sondage chez les 
étudiants, il avait été mentionné qu’ils préféraient que cette activité se déroule au moins une fois par 
mois. 
 
En troisième lieu, Matthieu suggère de planifier des ateliers pour la rédaction de laboratoire et les 
demandes de stage. D’ailleurs, il indique qu’une soirée de film d’horreur le 27 octobre 2023 au lieu 
au Panoramed. 
 
En ce qui concerne le cycle supérieur, des séminaires et des soirées de réseautage seront planifiés 
éventuellement. 
 
Benedicta propose la clôture du point 8, ce qui est appuyé par Frédérique. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 8 à l’unanimité. 
 
 

AGEMIIUM-49-9 COMMUNICATION. 
 
Mise à jour du site internet 
Marie-Michelle souligne aux membres de lui faire parvenir une description d’eux, ainsi du poste qu’ils 
occupent présentement pour ce mandat, le plus rapidement possible. Elle précise que ces 
informations seront partagées sur le site internet officiel de l’association ainsi que les autres réseaux 
sociaux. 
 
Melissa affirme qu’elle souhaiterait que les PV soient disponibles sur le site internet. Elle aimerait 
savoir qui a accès au site. Marie-Michelle lui répond que seules elle et Frédérique y ont accès. 
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Marie-Michelle affirme qu’elle a effectué une mise à jour sur la page du cahier des positions. Elle 
mentionne également qu’elle ajoutera un lien qui redirigera les étudiants à la boîte courriel des élus 
du CA. 
 
Nabiha soulève le point qu’elle désire avoir accès au calendrier de l’association sur le site internet ou 
via un lien. Marie-Michelle lui répond qu’elle partagera le lien à tous les membres du CA. 
 
Marie-Michelle s’interroge à savoir si elle devrait mettre à jour l’accès aux personnes qui ne sont plus 
dans le comité de l’association. À l’unanimité, tous ont mentionné qu’il serait pertinent d’effectuer 
ces modifications. 
 
Marie-Michelle mentionne un point important, soit qu’il est important pour le conseil d’utiliser un seul 
mode de communication. Elle suggère donc l’application Discord pour être en mesure de discuter 
dans différents groupes de discussion. De cette façon, il ne sera plus nécessaire d’utiliser plein 
d’applications. 
 
Frédérique précise qu’il serait intéressant d’obtenir un canal de discussion inter-cohorte, dans lequel 
les étudiants pourraient être en mesure d’apporter des questions générales. Ce canal de discussion 
serait pour tout le programme. 
 
Hoodies 

a. Débuter les démarches 
 
Marie-Michelle n’a pas été en mesure de trouver des fournisseurs. En revanche, elle souhaite 
diversifier les produits : bagues, hoodies, sacs, stylos etc. De nombreux designs doivent être mis à 
jour. Elle mentionne également que le concours de logo a eu lieu hier. Le vote pour la sélection du 
logo aura lieu prochainement. 
 

b. Problème de réception en 2023 
 
Marie-Michelle affirme qu’il y a eu un problème dans la distribution des hoodies qui en avaient été 
commandées la session dernière. Conséquemment, de nombreuses personnes devront attendre 
d’ici la session d’hiver prochain pour les recevoir, tandis que d’autres obtiendront des 
remboursements. 
 
Marie-Michelle propose une solution pour contrer cette problématique, soit de préparer un fichier 
Excel pour compiler les commandes et la réception des produits. Mattheus mentionne d’ailleurs 
qu’une méthode avait été envisagée auparavant, et qu’elle avait très bien fonctionné. Il suggère donc 
de la privilégier pour éviter les longs délais. 
 
Mosaïque 
Marie-Michelle est en communication avec Valeria pour préparer la mosaïque de la cohorte 2023. 
Les photos sont réglées. La mosaïque pour la cohorte de 2018 est en cours de production. Ces délais 
s’expliquent par des problèmes de communication par courriel. 
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Sondage 
Marie-Michelle présente les résultats d’un sondage qu’elle a envoyé à tous les étudiants du 
département : 
 
Environ 126 réponses ont été compilées sur environ 500 étudiants. 
 

a. Mode de communication 
 
1er cycle : Les réseaux sociaux (Instagram, Messenger et Facebook) 
Cycle supérieur : Courriels 
 

b. Types d’information 
 
1er cycle : Dates importantes de l’UdeM, Activités de l’association, Activités hors-département, 
Tutorat 
Cycle supérieur : Activités de l’AGÉMIIUM, Bourses/Maîtrise 
 

c. Activités qui les intéressent le plus 
 
Marie-Michelle recommande aux CVÉ d’augmenter la périodicité des activités suivantes : 
 
1er cycle : Bar 5 à 7, Party, Ateliers stages, Déjeuners, BBQ 
Cycle supérieur : Réseautage, Journées de la recherche, Jeux de société 
 
Marie-Michelle mentionne qu’elle a oublié d’ajouter l’option « Chalet » dans les statistiques. 
Toutefois, elle affirme qu’au moins trois personnes l’ont écrit dans l’option « Autre ». 
 

d. Commentaire par rapport aux autres années 
 
D’abord, nombreux sont ceux qui désireraient être avisés à l’avance des prochains événements. 
Marie-Michelle propose qu’un calendrier des événements doive être disponible pour les autres 
étudiants (1 à 2 fois par mois). 
 
Koffi ajoute qu’il faudrait implanter des rappels pour chacune des activités. Frédérique lui répond 
qu’il serait préférable de réaliser ces rappels sur les réseaux sociaux, en faisant des stories sur 
Instagram. 
 
Ensuite, Marie-Michelle présente le fait plusieurs étudiants demandent d’être guidé dans la 
recherche de stages. Finalement, elle souligne que les étudiants au cycle supérieur expriment le fait 
qu’ils souhaitent « avoir des soirées pour les études aux cycles supérieurs ». 
 
Cette affirmation soulève de la confusion au sein des membres. Joelle interprète cette requête 
comme une soirée entre étudiants du cycle supérieurs pour s’entraider dans leurs études. 
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Marie-Michelle ajoute les autres propositions qui figurent dans le sondage :  
– Faire des conférences pour découvrir des professionnels du milieu 
– Planifier des études en groupe pour certains cours 
– Organiser des déjeuners 
 
Marie-Michelle termine en disant que sa présentation sera prochainement déposée dans le dossier 
de l’association sur Google Drive. 
 
Melissa propose la clôture du point 9, ce qui est appuyé par Joelle. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 9 à l’unanimité. 
 

AGEMIIUM-49-10 RESSOURCES. 
 

a. Local de l’association 
Jin affirme que le déjeuner sera organisé la semaine prochaine, à savoir mardi et vendredi prochain. 
Des sacs seront distribués avec des collations pour les étudiants qui se présentent au local.  
 
Jin mentionne également qu’il souhaite réaliser l’achat d’un loup électrique qui fait des sons. Il 
déposera prochainement une boîte pour effectuer une levée de fonds pour l’acheter. Le loup coûte 
350 $. 
 
Alexia propose donc de voter pour l’achat du loup électronique. La proposition de la mise aux voix 
est appuyée par Joelle. 
Résultat du premier vote : 

POUR : 5 
CONTRE : 5 

ABSTENTION : 3 
 
Étant donné qu’une décision n’a pas été formulée, il y a un vote prépondérant. Le Président 
mentionne qu’il s’était entendu pour ce vote particulier avec Alexia. Il a été décidé précédemment 
qu’Émile avait le droit de vote prépondérant. Ultimement, cette suggestion est rejetée. 
 

b. Nouveauté 
Aucun point n’a été soulevé. 
 
Jin propose la clôture du point 10, ce qui est appuyé par Melissa. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 10 à l’unanimité. 
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AGEMIIUM-49-11 COMITÉS. 
 

a. Tutorat 
Le Président explique que la recherche de tuteurs a eu lieu il y a deux semaines. Joelle mentionne 
que deux personnes se sont exprimées pour obtenir du soutien académique avant les examens, mais 
que leurs examens auront lieu d’ici le 3 novembre 2023. 
 
Mattheus suggère de préparer une liste des candidats qui ont postulé au département, pour qu’ils 
puissent entrer en fonction d’ici la session prochaine. Il précise qu’il faudrait y ajouter leurs adresses 
courriel et leurs numéros de matricule. Alexia lui répond qu’ils ont déjà récupéré ces informations. 
Le Président demande donc d’envoyer cette liste à M. Benoit Lanthier. 
 

b. Sport 
 
Il n’y a personne qui fait partie du comité pour le sport. 
 
Le Président précise qu’il y a toujours un budget de 250 $ qui est réservé aux activités sportives. Il 
demande donc aux membres du conseil s’ils veulent en faire partie.  
 
Joelle affirme qu’elle a été sollicitée par d’autres étudiants pour planifier des événements inter-
facultaires, et qu’elle fera un suivi auprès d’eux.  
 

c. Finissants 
 
Il n’y a personne qui fait partie du comité pour les finissants. 
 

d. Psychologique 
 
Melvina explique qu’une rencontre sera organisée pour discuter des services offerts aux étudiants 
relatifs à leur bien-être. Elle invite les membres à se ressourcer à l’AGÉMIIUM s’ils ont besoin de 
soutien psychologique. 
 

e. Environnement 
 
Il n’y a personne qui fait partie du comité pour l’environnement. 
 
Le Président mentionne qu’ils collaborent présentement avec P.A.U.S.E. pour les encourager. 
 

f. Journée de la recherche 
 
Matthieu affirme qu’ils sont présentement en recherche de commandites pour financer les journées 
de la recherche. Il ajoute qu’une compagnie pharmaceutique serait intéressée. Benedicta mentionne 
que des rencontres supplémentaires seront en cours pour confirmer le tout. 
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Melissa propose la clôture du point 11, ce qui est appuyé par Marie-Michelle. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 11 à l’unanimité. 
 
 
 

AGEMIIUM-49-12 DIVERS. 
 
Jin se questionne sur l’utilisation des pains à hamburger et des pains à hot-dog en excès. 
Malheureusement, aucune solution ne lui a été proposée. 
 
Marie-Michelle réitère les formations de secourisme que les membres du CA volontaires devraient 
effectuer. Nabiha et Frédérique lui répondent qu’elles seraient prêtes à suivre ces formations. 
Frédérique affirme qu’elle devrait prochainement en réaliser dans son milieu de travail. Quant à 
Nabiha, elle se porte volontaire pour réaliser les formations de secourisme chez la CNESST et 
RCR/DEA.  
 
Marie-Michelle explique qu’elle n’a pas accès aux logos soumis par les étudiants. Elle préparera 
éventuellement un sondage sur Google Forms pour que les étudiants du programme expriment 
leurs préférences. 
 
Alexia propose la clôture du point 13, ce qui est appuyé par Benedicta. 
Aucune demande de vote n’a été formulée. 
Clôture du point 13 à l’unanimité. 
 

AGEMIIUM-49-13 CLÔTURE. 
 
Mattheus souligne qu’il s’agit du dernier conseil d’administration auquel il participera désormais. Il 
souhaite donc une belle continuation aux membres actifs du comité. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 18 h 34 par Alexia, appuyé par Benedicta, que la séance 
soit levée. 
 

Que la séance soit levée. 
La proposition est adoptée à l’unanimité́. 

  
Le Président, 
 
 
 
       ________________________________ 
       Émile L’Heureux-Hubert, Étudiant au Doctorat 


